



ECOS DEL ROCÍO. MEDALLA DE LA PROVINCIA DE CÁDIZ

Rota. Comienzos de los años 80. Un grupo de amigos despunta cantando sevillanas en las fiestas y reuniones familiares. Por puro placer, "cantábamos para nosotros, por mera inquietud, sin pretensión alguna". Cuarenta años después, Miguel, Jesús, Juan Manuel y Paco, 'Ecos del Rocío', tienen tras de sí 37 discos, 14 Discos de Oro, 2 Discos de Platino, un Disco de Diamante y multitud de reconocimientos que demuestran que han llegado a lo más alto del panorama musical nacional.

El secreto de su éxito radica en la originalidad. "Nosotros empezamos en pleno *boom* de las sevillanas. Había muchos grupos, pero en aquel entonces las sevillanas eran muy repetitivas, con contenidos muy simples", explica Juan Manuel, uno de los componentes del grupo. "Nosotros apostamos por crear un estilo propio, diferente, con más contenido en las letras, más musicalidad. Cantamos sobre las drogas, los malos tratos, la carretera...". En realidad, "era un estilo con el que resultaba más difícil llegar al público". De hecho, "al principio, la que luego se convirtió en nuestra discográfica, nos dijo que éramos muy buenos, pero que teníamos que cambiar. Nosotros no quisimos, preferíamos no grabar".

El tiempo puso en evidencia que tenían razón. Estas cuatro décadas de producción artística y creativa han dado para tratar un sinfín de temas. 'El abuelo', 'Mi pequeño Manolillo', 'El rey de la carretera', 'María', 'El niño costalero', son sólo algunas de las centenares de sevillanas compuestas por Miguel Moyares y que han contribuido a sumar público de diferentes generaciones.

40 años de "mucho trabajo", grabaciones, conciertos, en los que este grupo de amigos se han convertido en los mejores embajadores de su Rota natal. El amor es recíproco. Entre otros reconocimientos, en Rota tienen a su nombre una avenida, la Medalla de Oro concedida por el Ayuntamiento en 2018, la Calabaza de Oro y la Urta de Oro. Este año añaden a su palmarés la Medalla la provincia, Cádiz, la "novia del mar" a la que también dedicaron unas sevillanas en las que recorrían los pueblos gaditanos, "desde la sierra a la sal, entre la sierra y los barcos".

Reconocen que la distinción otorgada por la Diputación de Cádiz les provoca "mucho alegría". "Nosotros tenemos muchos premios y estamos muy agradecidos por cada uno de ellos. Que nos den ahora la Medalla de la provincia es para nosotros una cosa muy importante, estamos muy contentos".

La Medalla les llega en plena gira de despedida 'Eternamente agradecidos'. Un adiós meditado, provocado "no por culpa, sino gracias a la pandemia", dice Juan Manuel. "Mira, estos 40 años de carrera han sido muy duros. Para sacar 37 discos, un disco por año, sin parar, hay que trabajar mucho. Producir, ensayar, grabar, promocionar, los conciertos... Han sido 40 años muy intensos, lejos de casa. Y de repente, cuando por la pandemia tuvimos que hacer un parón, vimos que hay otra vida, sin estrés, sin nervios. Van llegando los nietos... Hemos visto que se puede vivir de otra manera y queremos vivirla". De todas formas, reconoce que "tarde o temprano esta decisión había que tomarla. Mejor ahora que tenemos todavía calidad de vida para disfrutarla".

Cuando se retiren, seguirán viviendo en Rota, en su ciudad de siempre, de donde no se han marchado nunca. "En Rota está nuestra casa, nuestra familia, nuestros amigos. Aquí somos felices".